

Cores plantean los principales desafíos que tendrá quien gane la Gobernación

REGIÓN. Salud y seguridad son temas prioritarios para los consejeros de manera transversal.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

La carrera por la Gobernación Regional está al rojo vivo, con varios candidatos de lado y lado. El cargo implica asumir desafíos importantes, y al respecto, consejeros regionales plantean cuáles deberían ser los temas que marquen la agenda de quien se quede con el apetecido cargo en las elecciones de octubre próximo.

Para la consejera Tania Valenzuela, jefa de bancada del Frente Amplio, "uno de los principales temas que deberá ser prioridad en la agenda del próximo gobernador regional será seguridad. En lo personal, espero que a esa fecha se haya concretado la creación del Ministerio de Seguridad y, con ello, una nueva cartera regional que permita coordinar dichas funciones. Esperamos con un mayor protagonismo de los gobiernos regionales".

Por otro lado, advirtió que "sigue en deuda toda la inversión comprometida para fortalecer la red de salud primaria, en un convenio que ha significado un verdadero problema al hablar de proyectos emblemáticos para la Región y que a la fecha no ha tenido ningún avance. Además, es relevante revisar y mejorar los procesos que se mantienen vigentes en temas de vivienda, dado que más allá de nuevos anuncios, me parece importante cumplir con los compromisos realizados hace más de 10 años, que tampoco han podido terminar con sus etapas de ejecución, como el convenio MInvu-Gore en materia de campamentos".

"DÉFICIT EN SALUD"

El consejero Roy Crichton (DC), presidente de la comisión de Salud del Core, estima que "el principal desafío de la próxima gestión del Gobierno Regional debe ser una planificación financiera que permita, de alguna u otra

"Sigue en deuda toda la inversión comprometida para fortalecer la red de salud primaria, en un convenio que ha significado un verdadero problema".

Tania Valenzuela
 Core, jefa de bancada FA

"Deberá trabajar con los diputados y senadores para mejorar las leyes garantistas actuales, con el Ministerio Público, con las policías".

John Byrne
 Core (Partido Republicano)

forma, disminuir esta brecha, este déficit que tenemos en la salud pública en la región. No puede ser que tengamos aproximadamente entre 18 mil y 20 mil pacientes oncológicos que no tenemos respuesta digna para un tratamiento de la patología que es la más agresiva que tenemos y la primera causa de muerte en la mujer, el cáncer de mamas".

Frente a ello, cree que "la principal inversión, por lo menos en los dos primeros años de gestión de la próxima Gobernación Regional, como un eje estructural, debe ser la salud pública".

El core Iván Soto (P. Republicano) recordó que "la actual administración regional definió a la Región como una de derechos, y yo creo que ahí parte la primera inconsistencia que tiene que ser subsanada. Es indiscutible que la gente tiene que acceder a ciertos beneficios que son necesarios, fundamentales para poder desarrollarse como persona y como familia, pero si consideramos la anarquía que está viviendo principalmente el

Gran Valparaíso, la comuna de Valparaíso, creo que ahí se genera una tremenda paradoja, porque ni siquiera existe una seguridad ciudadana que sea acorde y consistente con el discurso que tiene el actual gobernador".

En ese contexto, estimó que "fundamentalmente hay que definir muy bien el marco social en que se va a desarrollar el nuevo Gobierno Regional, cuáles son los objetivos, los propósitos, y tienen que estar principalmente centrados en lo que es la seguridad, el orden público y el bienestar de las personas".

Por otra parte, planteó que, dado que este año ha sido lluvioso, la prioridad que en un momento fueron los recursos hídricos debiera cambiarse a salud, y al respecto señaló que "la Región necesita mamógrafos, porque los índices de cáncer han aumentado; camas clínicas y todas las necesidades que tiene la comunidad en salud".

DESCENTRALIZAR

El consejero Manuel Murillo (PPD) cree que "el próximo gobernador tendrá la gran tarea de coordinar y planificar la estrategia regional junto al presupuesto de los sectores, no es posible seguir permitiendo que el desarrollo regional se siga construyendo desde las oficinas de Santiago y el Core con el gobernador sólo sirvan de buzón al aprobar o rechazar las propuestas de inversión de cada sector, y lo peor es que el rechazo no es vinculante".

En ese sentido, recaló que "se necesita invertir con una mirada regionalista, no nos olvidemos que el presupuesto de los ministerios en la Región es de casi 2 billones de pesos y el del Consejo Regional, con suerte 100 mil millones".

El consejero John Byrne (P. Republicano), presidente de la comisión de Seguridad, cree que "el próximo gobernador de la Región tendrá desafíos críticos como es la seguridad de las per-



MIGUEL CAMPOS

QUIEN SE QUEDE CON EL APETECIDO CARGO DE LA GOBERNACIÓN DEBERÁ ENFRENTAR DESAFÍOS CRUCIALES.

sonas y de la propiedad. La delincuencia nos afecta a todos por igual, pero especialmente a las ciudades que viven del turismo, como el Litoral de los Poetas, Valparaíso, Viña del Mar, Concón, Quintero, Zapallar y Papudo. El comercio relacionado está muy afectado".

En esa línea, advirtió que quien esté al mando de la Región luego de las próximas elecciones "deberá trabajar con los diputados y senadores para mejorar las leyes garantistas actuales, con el Ministerio Público, con las policías, incluyendo la marítima, Aduanas y Gendarmería. Estas acciones serán de apoyo financiero y de coordinación, ya que la responsabilidad continuará en la Delegación Presidencial".

Otros desafíos importantes para el core Byrne son "salud, apoyando en infraestructura y equipamiento y exigiendo mejoras sustantivas de eficiencia y efectividad de los recursos. Apoyo real a la reconstrucción de las zonas afectadas por incendio, pero también implementar urbanización, exigirles a los municipios los planos reguladores e implementarlos".

En educación considera que hay que "focalizar los recursos en salas cunas, educación par-

vularia, básica y media, exigiendo que cualquier apoyo a las universidades esté basado en proyectos específicos que tengan un destinatario específico".

El consejero Manuel Lanás (FA) planteó que "son varios los desafíos que están por delante. Los gobiernos regionales han ido corriendo el cerco de la descentralización, pero es un camino lento. En esta línea pareciera avanzar a paso firme, pero un Estado tan centralizado como el chileno no deja fácilmente las decisiones en sus regiones".

EXPANSIÓN PORTUARIA

Asimismo, sostuvo que "la ansiada expansión portuaria tiene que avanzar con nuestros puertos creciendo de manera equiparada (Valparaíso, San Antonio y Ventanas) y coordinada, colaborando uno con otro, como también con sus gobiernos regional y municipales".

También cree que "es fundamental el trabajo coordinado con los demás servicios. Aún se está al debe en salud, vivienda, y me voy a detener en educación, que es la temática que más me toca ver como presidente de la comisión de Educación, Cultura, Deportes y Patrimonio: tenemos una infraestructura paupé-

rrima en la educación pública y es ahí donde el ministerio debe poner el foco y donde el Gobierno Regional puede ayudar, pero sino se levantan buenos proyectos se hace difícil".

Lanás también recordó que "la cultura y el patrimonio son aspectos que muchas veces se dejan de lado, pero son una materia por la cual nuestra Región se destaca y debemos poder colaborar en convenios que aporten a la preservación y desarrollo de estas materias".

"Por último, en materia de seguridad, creo que ya es tiempo que se modifique la ley y se pueda tener una División de Seguridad que nos permita abordar estrategias en materia de prevención del delito y no solo ser meros financistas del equipamiento e infraestructuras para nuestras policías. Si sigue o no existiendo la figura de la Delegación Presidencial, no tiene por qué trabar que los gobiernos regionales puedan tener mayores competencias en materia de seguridad y poder coordinarse con nuestras policías y también con los municipios y así poder definir y priorizar de mejor manera la distribución del presupuesto regional", remarcó Lanás.